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Учебное пособие «Формы музыкальных произведений», на-
писанное известным музыкальным ученым и педагогом, доктором 
искусствоведения профессором В. Н. Холоповой с 30-летним опы-
том преподавания курса «Анализ музыкальных произведений» и 
«Музыкальная форма», главную его особенность составляет охват в 
одной книге всей истории музыкальных форм европейской музыки, 
от средневековья до конца XX в., и в этом отношении данное пособие 
не имеет аналогов. Другую особенность образует выведение на первый 
план не инструментальных, а вокальных форм: «григорианский хо-
рал», знаменный распев, светские формы средневековья и Возрожде-
ния, мадригал XVI в., хоровой концерт, кантата, ария барокко, опера. 
Впервые вводится глава о музыкальных формах балета, музыке XX в. 
посвящаются две специальные главы. Методологию работы отличает 
связь характера форм в музыке с эстетическими и культурными уста-
новками каждой эпохи.
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V. N. Kholopova. — 6th edition, ster. — Saint-Petersburg : Lan : 
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The textbook “Forms of musical compositions” is written by a 
well-known music scientist and a teacher, Doctor of Arts, Professor 
V.N. Kholopova, who has 30-years experience of teaching the course 
“Music analysis” and “Musical forms”. The main peculiarity of the book, 
which is one-of-a-kind, is the coverage of the whole history of musical 
forms of European music, from the Middle Ages to the end of the 20th 
century. Another peculiarity is presenting not instrumental but vocal 
forms to the foreground: “Gregorian chant”, “Znamenny Chant”, secular 
forms of the Middle Ages and Renaissance, madrigal of the 16th century, 
choral concert, cantata, baroque aria, opera. The chapter about ballet 
music forms is presented for the fi rst time. Two special chapters are 
devoted to the music of the 20th century. The methodology of the work 
is distinguished by the connection of the music forms’ character with the 
esthetic and cultural attitudes of every epoch.


















































